



### **Jugendmedienakademie in den Herbstferien für Kinder ab acht Jahren**

Der Arbeitskreis Jugendmedienarbeit im Forum Jugend, Soziales, Prävention bietet wie jedes Jahr in den Herbstferien wieder die Jugendmedienakademie an. Dort werden vom 02. bis zum 04. November Kurse für Kinder und Jugendliche ab acht Jahren angeboten, die den kreativen Umgang mit Medien fördern. Es wird programmiert, gespielt, fotografiert, gefilmt, geschnitten und entwickelt. Die meisten Kurse finden im Innovationscampus Sigmaringen statt. Außerdem gibt es Angebote in Bad Saulgau, Mengen, Pfullendorf und auch online. <https://anmeldung.jma-sig.de>

### **Beschulung von Schülerinnen und Schülern aus der Ukraine und anderen Ländern**

Für den nach wie vor hohen Bedarf der Sprachförderung von zugewanderten Kindern und Jugendlichen ohne deutsche Sprachkenntnisse aus der Ukraine und anderen Ländern hat das Staatliche Schulamt im Landkreis Sigmaringen an den Grundschulen 12 und an den weiterführenden Schulen 13 Vorbereitungsklassen eingerichtet. Die durchschnittliche Schülerzahl in den Klassen beträgt 18 Schülerinnen und Schüler. Hierfür hat das Schulamt einen Pool von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern gewinnen können, die „Deutsch als Fremdsprache“ bzw. „Deutsch für Ausländer“ vermitteln und den teilweise auch traumatisierten Kindern und Jugendlichen einen guten Start ermöglichen können.

### **VABO-Klassen an den beruflichen Schulen in Sigmaringen und Bad Saulgau**

Nachdem die Schülerinnen und Schüler aus der Ukraine bisher überwiegend in die allgemeinbildenden Schulen aufgenommen wurden, kommen seit dem Schuljahr 2022/23 verstärkt über 16-Jährige auch an den beruflichen Schulen an. Daher sind neben den bereits bestehenden VABO-Klassen (Vorbereitung Ausbildung und Beruf ohne Deutschkenntnisse) im beruflichen Schulzentrum Sigmaringen auch zwei neue VABO-Klassen an den beruflichen Schulen in Bad Saulgau eröffnet worden.

### **Neue Schulleitungen an allgemeinbildenden Schulen im Landkreis**

An einigen allgemeinbildenden Schulen im Landkreis Sigmaringen wurde die Leitung neu besetzt. Das Staufer-Gymnasium Pfullendorf hat mit Andreas Nowack einen neuen Schulleiter, die Heimschule Kloster Wald mit Adelheid Linster eine neue Schulleiterin bekommen. Die Theodor-Heuss-Realschule Sigmaringen wird nun von Anna-Maria Wannemacher, die Grundschule Bingen von Manuela Müller geführt. An der Grundschule in Hettingen ist Walter Faigel und an der Fehlatal Grundschule in Neufra Andreas Maichle neuer Schulleiter.

### **Erste Waldorfschule im Landkreis startet ein Jahr später**

Die erste Waldorfschule im Landkreis Sigmaringen sollte zu Schuljahresbeginn in Ostrach-Burgweiler eröffnet werden. Nun musste der Einschulungsbeginn ins Schuljahr 2023/24 verschoben werden. Die Betriebserlaubnis für die Schule liegt vor, allerdings hat der Lehrer kurzfristig abgesagt.

### **Kooperationsklasse in Hausen am Andelsbach wurde geschlossen**

Nach 30 Jahren erfolgreicher Zusammenarbeit musste die Kooperationsklasse an der Grundschule in Hausen am Andelsbach geschlossen werden. Hier waren Schülerinnen und

Schüler der Grundschule gemeinsam in einer Klasse mit geistig behinderten Kindern der Fidelisschule unterrichtet worden. Aufgrund geringer Schülerzahlen und fehlender Lehrkräfte kann das Konzept der kooperativen Organisationsform nicht weitergeführt werden.

### **Ausbildungsberuf Fotografin/Fotograf wurde wiederbelebt**

An der Willi-Burth-Schule in Bad Saulgau gibt es seit diesem Schuljahr wieder den kreativ-technischen Ausbildungsberuf Fotografin/Fotograf, nachdem in den letzten beiden Schuljahren aus keinem Ausbildungsbetrieb der Region Anmeldungen erfolgt waren. Zu Schuljahresbeginn starteten fünf Auszubildende. Der Bildungsgang an der Willi-Burth-Schule ist eine Bezirksfachklasse, d.h. es werden Auszubildende aus dem ganzen Regierungsbezirk Tübingen beschult.

### **Hochschule Albstadt-Sigmaringen startet mit vollen Hörsälen ins neue Semester**

Die Hochschule Albstadt-Sigmaringen ist am Dienstag mit 485 Studienanfängerinnen und -anfängern ins Wintersemester 2022/23 gestartet. Davon beginnen 357 ein grundständiges Bachelor- und 128 ein darauf aufbauendes Masterstudium. Die Hochschule Albstadt-Sigmaringen hält trotz Corona und Energiekrise wie alle Hochschulen im Land auch im kommenden Wintersemester grundsätzlich am Lehrbetrieb in Präsenz fest. Nur der Freitag soll in der Regel präsenzfrei bleiben, um Energie zu sparen. <https://www.hs-albsig.de/detail/hochschule-startet-mit-vollen-hoersaelen-ins-wintersemester>

### **Grünes Licht für MINT-Exzellenzgymnasium Bad Saulgau**

Gute Nachrichten für die Stadt Bad Saulgau und den Landkreis Sigmaringen: Die Finanzierung des MINT-Exzellenzgymnasiums – eine Oberstufenschule für Hochbegabte in den MINT-Bereichen (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik) – ist gesichert. Das 80 Millionen teure Bauprojekt wurde im Doppelhaushalt 2023/24 des Landes Baden-Württemberg verankert.

### **Online Elternabend Jugendmedienschutz**

Das Landratsamt Sigmaringen bietet in Kooperation mit dem Polizeipräsidium Ravensburg für Eltern eine Online-Veranstaltung zum Jugendmedienschutz an. Eltern erhalten Tipps zur Medienerziehung und Informationen zu den aktuell beliebten Apps. Es werden mehrere Termine angeboten, der nächste ist bereits am 19. Oktober. [Online Elternabend Jugendmedienschutz](#)

### **Bundesweiter Vorlesetag am 18. November**

Am 18. November 2022 findet der bundesweite Vorlesetag bereits zum 19. Mal statt. Das Motto lautet „Gemeinsam einzigartig“. Hierzu gibt es viele Buchtipps und Aktionen. Vorleseaktionen können auf der Homepage angemeldet werden: <https://www.vorlesetag.de/>. Mehr Infos zu den im Landkreis Sigmaringen geplanten Aktionen siehe November-Newsletter.

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?  
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:

Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen

Landratsamt Sigmaringen

Melanie Winz

Leopoldstr. 4

72488 Sigmaringen

07571 102 5193

[Bildungsbuero@LRASIG.de](mailto:Bildungsbuero@LRASIG.de)

[www.landkreis-sigmaringen.de/bildungsregion](http://www.landkreis-sigmaringen.de/bildungsregion)